
単語
たんご

やさしい日本語
に ほ ん ご

1 ～に係
かか

る ～のことで

2 ～に鑑
かんが

み ～を考
かんが

えて

3 ～の旨
むね

～の内容
ないよう

4 アクセス
あ く せ す

交通
こうつう

手段
しゅだん

、行
い

き方
かた

5 安否
あんぴ

生
い

きているか、けがをしているか、大丈夫
だいじょうぶ

か

6 一括
いっかつ

して まとめて

7 医薬品
いやくひん

薬
くすり

8 いらっしゃる いる、来
く

る

9 医療費
いりょうひ

病気
びょうき

や　けがを　治
なお

す　お金
かね

、病院
びょういん

に　払
はら

う　お金
かね

10 衣類
いるい

服
ふく

11 引火
いんか

する 火
ひ

が　つく

12 迂回
うかい

する 別
べつ

の　道
みち

を　行
い

く、　違
ちが

う　道
みち

を　行
い

く

13 延滞
えんたい

遅
おく

れること

14 応急
おうきゅう

　手当
てあて

簡単
かんたん

な　手当
てあて

15 お宅
たく

家
いえ

16 介護
かいご

病気
びょうき

の　人
ひと

や　年
とし

をとった　人
ひと

の　世話
せ わ

を　すること

17 懐中
かいちゅう

　電灯
でんとう

手
て

に　持
も

つ　電気
でんき

　（ライト
ら い と

）

18 該当
がいとう

する 当
あ

てはまる、合
あ

う

19 家屋
か おく

家
いえ

、建物
たてもの

20 格段
かくだん

の 特別
とくべつ

な、　とても　すごい

21 確定
かくてい

　申告
しんこく

税金
ぜいきん

を　計算
けいさん

する手続
てつづ

き

22 確認
かくにん

よく見
み

る、確
たし

かめる

23 貸付
かしつけ

お金
かね

を　貸
か

すこと

24 加入
かにゅう

入
はい

る

25 可否
か ひ

できるか　できないか

26 寡婦
か ふ

夫
おっと

が死
し

んだ女
おんな

の人
ひと

、　夫
おっと

と離婚
り こ ん

（夫婦
ふうふ

でなくなった）した女
おんな

の人
ひと

27 ガラス
が ら す

の破片
はへん

割
わ

れた　ガラス
が ら す

28 勧奨
かんしょう

する 勧
すす

める

29 危険
きけん

危
あぶ

ない

30 危険
きけん

箇所
か し ょ

危
あぶ

ない　所
ところ

31 傷口
きずぐち

怪我
け が

を　している　所
ところ

32 貴重品
きちょうひん

大切
たいせつ

な　もの、大事
だいじ

な　もの

33 記入
きにゅう

する 書
か

く

34 技能
ぎのう

取得
しゅとく

技術
ぎじゅつ

を　覚
おぼ

える

35 救
きゅう

　急
きゅう

　車
しゃ

病気
びょうき

や　けがを　した　人
ひと

を　運
はこ

ぶ　車
くるま

36 救援
きゅうえん

する 助
たす

ける

37 救助
きゅうじょ

する 助
たす

ける

38 給水
きゅうすい

水
みず

を配
くば

ること

39 給
きゅう

　水
すい

　車
しゃ

水
みず

を　配
くば

る　車
くるま

40 給与
きゅうよ

働
はたら

いて　もらう　お金
かね

41 居住
きょじゅう

する 住
す

む

42 寄与
き よ

する 役立
や くだ

てる

43 禁煙
きんえん

たばこを　吸
す

っては　いけません



44 緊急時
きんきゅうじ

とても　危
あぶ

ない　とき、助
たす

けが　必要
ひつよう

な　とき

45 金融
きんゆう

機関
きかん

銀行
ぎんこう

46 崩
くず

れる 壊
こわ

れる

47 警戒
けいかい

する 気
き

を　つける

48 軽自動車
けいじどうしゃ

税
ぜい

軽
けい

自動車
じどうしゃ

を　持
も

っている　人
ひと

が　払
はら

う　税金
ぜいきん

49 軽傷
けいしょう

小
ちい

さい　けが

50 怪我人
け が に ん

けがを　した　人
ひと

51 下校
げ こ う

時間
じかん

学校
がっこう

から　帰
かえ

る　時間
じかん

52 月額
げつがく

一
いっ

か月
げつ

に　もらう　お金
かね

　、払
はら

うお金
かね

53 欠席
けっせき

する 休
やす

む

54 現住所
げんじゅうしょ

今
いま

　住
す

んでいる　所
ところ

55 厳守
げんしゅ

する ルール
る ー る

やきまりを　必
かなら

ず守
まも

る

56 顕著
けんちょ

明
あき

らか

57 減免
げんめん

払
はら

う　お金
かね

を　少
すく

なくするしたり　全部
ぜんぶ

なしにすること

58 控除
こうじょ

払
はら

う　お金
かね

を　少
すく

なくすること

59 更新
こうしん

する 新
あたら

しくする

60 交通
こうつう

機関
きかん

電車
でんしゃ

、バス
ば す

、車
くるま

など

61 校庭
こうてい

学校
がっこう

で　運動
うんどう

を　する　ところ

62 購入
こうにゅう

する 買
か

う

63 交付
こ う ふ

する 渡
わた

す

64 骨折
こっせつ

骨
ほね

を折
お

る

65 固定
こてい

資産税
しさんぜい

土地
と ち

や　家
いえ

（建物
たてもの

）の　税金
ぜいきん

66 叫
さけ

ぶ 大
おお

きい　声
こえ

を　出
だ

す

67 支給
しきゅう

する 渡
わた

す、支払
し は ら

う

68 資金
し きん

お金
かね

69 資産
し さん

持
も

っている　お金
かね

や　家
いえ

など

70 地震
じ し ん

が収
おさ

まる 地震
じ し ん

が　終
お

わる（とまる）

71 資
し

する 役立
や くだ

てる、助
たす

けとする

72 失業
しつぎょう

仕事
し ご と

が　ないこと、仕事
し ご と

を　なくすこと

73 疾病
しっぺい

病気
びょうき

74 指定
し てい

する 決
き

める

75 児童
じ どう

こども

76 自動車
じどうしゃ

税
ぜい

自動車
じどうしゃ

を　持
も

っている　人
ひと

が　払
はら

う　税金
ぜいきん

77 就学
しゅうがく

する 学校
がっこう

に入
はい

る

78 重症
じゅうしょう

大
おお

きな　けがや病気
びょうき

79 就職
しゅうしょく

会社
かいしゃ

で　仕事
し ご と

をはじめること、会社
かいしゃ

に入
はい

ること、働
はたら

くこと

80 従前
じゅうぜん

の これまでの、前
まえ

からの

81 渋滞
じゅうたい

道
みち

が混
こ

んでいること、　車
くるま

や　人
ひと

が　多
おお

くて　動
うご

けないこと

82 重体
じゅうたい

命
いのち

が　危
あぶ

ないこと

83 周知
しゅうち

する 広
ひろ

く知
し

らせる、みんなに知
し

らせる

84 収入
しゅうにゅう

働
はたら

いて　もらう　お金
かね

85 住
じゅう

　民
みん

　税
ぜい

住
す

んでいる　市
し

や　県
けん

に　払
はら

う　税金
ぜいきん

86 授
じゅ

　業
ぎょう

　料
りょう

授業
じゅぎょう

を　受
う

けるための　お金
かね

87 出
しゅっ

　身
しん

　国
こく

生
う

まれた国
くに

、生
う

まれたところ



88 出血
しゅっけつ

する 血
ち

が　出
で

る

89 遵守
じゅんしゅ

する きまりやルールを　よく守
まも

る

90 使用
し よ う

使
つか

う　こと

91 常
じょう

　用
よう

　薬
やく

いつも　飲
の

んでいる　薬
くすり

92 消
しょう

　火
か

　器
き

火
ひ

を　消
け

す　道具
どうぐ

93 承諾
しょうだく

認
みと

めること

94 消
しょう

　費
ひ

　税
ぜい

買
か

い物
もの

を　したときに　払
はら

う　税金
ぜいきん

95 消
しょう

　防
ぼう

　車
しゃ

火
ひ

を　消
け

す　車
くるま

96 食料
しょくりょう

食
た

べ物
もの

97 書籍
しょせき

本
ほん

98 所定
しょてい

の 決
き

まった

99 所得
しょとく

税
ぜい

働
はたら

く人
ひと

が払
はら

う　国
くに

の税金
ぜいきん

100 地割
じ わ

れ 地面
じ めん

が　壊
こわ

れた　、　道
みち

が　壊
こわ

れた

101 震源地
しんげんち

地震
じ し ん

が　はじまったところ

102 申告
しんこく

伝
つた

えること、　役所
やくしょ

に　知
し

らせること

103 審査
し ん さ

する 調
しら

べて　決
き

める

104 申請
しんせい

する 申
もう

し込
こ

み

105 震度
し ん ど

地震
じ し ん

の　大
おお

きさ

106 水分
すいぶん

　補給
ほきゅう

水
みず

を　飲
の

むこと

107 税目
ぜいもく

税金
ぜいきん

の種類
しゅるい

108 セルフサービス
せ る ふ さ ー び す

自分
じぶん

で　すること

109 相続税
そうぞくぜい

死
し

んだ　親
おや

などの　家
いえ

や　お金
かね

を　もらった時
とき

に払
はら

う　税金
ぜいきん

110 相談
そうだん

　窓口
まどぐち

相談
そうだん

する　ところ

111 遡及
そきゅう

過去
か こ

に　さかのぼること

112 措置
そ ち

取
と

り扱
あつか

い

113 対処
たいしょ

する 取
と

り組
く

む

114 滞納
たいのう

する まだ払
はら

っていない

115 貸与
たいよ

する 貸
か

す

116 高台
たかだい

高
たか

いところ、高
たか

い場所
ば し ょ

117 断水
だんすい

する 水道
すいどう

が　止
と

まる、　水
みず

が　出
で

ない

118 近寄
ちかよ

る 近
ちか

くに　行
い

く

119 逐次
ち く じ

順番
じゅんばん

に、次々
つぎつぎ

に

120 徴
ちょう

する 求
もと

める、要求
ようきゅう

する

121 貼付
ちょうふ

する 貼
は

る、つける

122 治療
ちりょう

する 病気
びょうき

や　けがを　治
なお

す

123 通院
つういん

する 病院
びょういん

に　行
い

く

124 通常
つうじょう

普通
ふつう

、　いつもどおり

125 通知
つうち

する 知
し

らせる

126 津波
つなみ

大
おお

きな　波
なみ

、　TSUNAMI

127 潰
つぶ

れる 壊
こわ

れる

128 提示
ていじ

する 見
み

せる、示
しめ

す

129 適宜
てきぎ

適切
てきせつ

に、良
よ

いように

130 デマ
で ま

うそ

131 添付
てんぷ

する 一緒
いっしょ

に　つける、一緒
いっしょ

に出
だ

す



132 土足厳禁
どそくげんきん

くつを　ぬいで　ください

133 どちら どこ

134 捺印
なついん

はんこを　押
お

す

135 納期
のうき

税金
ぜいきん

などを　払
はら

う　期限
きげん

、　締
し

めきり

136 納税
のうぜい

税金
ぜいきん

を払
はら

うこと

137 納税
のうぜい

　証明書
しょうめいしょ

税金
ぜいきん

を　払
はら

ったことが　わかる　書類
しょるい

138 納付
のうふ

国
くに

や市役所
しやくしょ

に　お金
かね

を　払
はら

うこと

139 配給
はいきゅう

配
くば

る、　渡
わた

す

140 配偶者
はいぐうしゃ

夫婦
ふうふ

の片方
かたほう

、　夫
おっと

　か　妻
つま

141 拝見
はいけん

する 見
み

る

142 バザー
ば ざ ー

家
いえ

に　あるものを　売
う

る会
かい

143 ハザードマップ
は ざ ー ど ま っ ぷ

地震
じ し ん

や　災害
さいがい

の時
とき

に　危
あぶ

ない場所
ば し ょ

が　わかる地図
ち ず

144 バリアフリー
ば り あ ふ り ー

段差
だんさ

のない、平
たい

らな、生活
せいかつ

しやすい

145 番号
ばんごう

　札
ふだ

数字
す う じ

の番号
ばんごう

　の　紙
かみ

・カード
か ー ど

146 非課税
ひ か ぜ い

税金
ぜいきん

がかからないこと

147 必着
ひっちゃく

～までに届
とど

けること

148 避難所
ひなんじょ

逃
に

げる　ところ　、　みんなが　逃
に

げる　ところ

149 避難
ひなん

する 逃
に

げる

150 ひび 割
わ

れている

151 被服
ひふ く

洋服
ようふく

、着
き

るもの

152 付近
ふきん

近
ちか

く

153 父子
ふ し

おとうさんと　こども

154 無事
ぶ じ

生
い

きている　、　けがを　していない

155 不能
ふのう

できない　こと

156 扶養
ふよう

する お金
かね

を出
だ

して　生活
せいかつ

の　世話
せ わ

をする、　生活
せいかつ

を　助
たす

ける

157 付与
ふ よ

する 与
あた

える、あげる

158 併記
へいき

する 併
あわ

せて書
か

く、一緒
いっしょ

に書
か

く

159 ベジタリアン
べ じ た り あ ん

野菜
やさい

だけ　食
た

べる人
ひと

160 ヘルシー
へ る し ー

体
からだ

に　よい

161 返済
へんさい

お金
かね

を　返
かえ

すこと

162 弁当
べんとう

持参
じ さん

ご飯
はん

を　持
も

っていく　こと

163 保育
ほいく

所
しょ

こどもを　預
あず

ける　ところ

164 法人税
ほうじんぜい

会社
かいしゃ

が　払
はら

う　税金
ぜいきん

165 法令
ほうれい

法律
ほうりつ

　と　きまり、　ルール
る ー る

166 母子
ぼ し

おかあさんと　こども

167 補足
ほ そ く

する 足
た

りないものを　足
た

す、足
た

りないものを加
くわ

える

168 補填
ほてん

する 足
た

りないものを　足
た

す、足
た

りないものを加
くわ

える

169 マイホーム
ま い ほ ー む

自分
じぶん

の家
いえ

170 抹消
まっしょう

する 消
け

す、　無
な

くす

171 召
め

し上
あ

がる 食
た

べる、飲
の

む

172 もぐる （何
なに

かの下
した

に）入
はい

る

173 行方不明
ゆくえふめい

どこにいるか　わからないこと

174 余震
よ し ん

大
おお

きい地震
じ し ん

の　あとに　くる　地震
じ し ん

175 ライフライン
ら い ふ ら い ん

水道
すいどう

、電気
でんき

、ガス
が す

など　生
い

きるために必要
ひつよう

なもの



176 罹患
り かん

する 病気
びょうき

になる

177 履行
り こ う

する 行
おこな

う

178 離婚
り こ ん

夫婦
ふうふ

では　なくなること、　結婚
けっこん

をやめること

179 離職
りしょく

仕事
し ご と

を　なくすこと、　仕事
し ご と

をやめること

180 留意
りゅうい

する 気
き

を付
つ

ける

181 レンタル
れ ん た る

借
か

りること

182 和室
わ しつ

たたみの　部屋
へ や

183 ワンストップ
わ ん す と っ ぷ

一
ひと

つのところで　全部
ぜんぶ

できること


